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________________________ Projet minier aurifère Canadian Malartic

MRC La Vaû ée-de-l 'Or 6211-08-005

Envoyé : 8 avril 2009 11:30
À : mine-malartic
Objet: Mémoire de: Gilles Leclerc

M. le Président, M. le Commissaire, Messieurs de la Commiss ion;

Cher Concitoyens,

Je me présente, Gilles Leclerc, citoyen officiel de cette ville depuis bientôt 60 ans. Nous
sommes également commercant de père en fils sur 3 générations en 62 ans ici à Malartic.
Mon père âgé maintemant de 93 ans a travaillé 7 ans à la mine Canadian avant de partir en
commerce.

J'ai passé mon enfance sur la rue Abitibi puis devenu adulte , f ai élevé mes 3 enfants sur la
rue Fournière. (35 ans de bonheur) dans ce quartier relocalisé. Bref une appartenance à la
ville de Malart ic qui ne se dément pas.

Et je me retrouve devant vous chers concitoyens pour ma réflexion devant roption qui se
présente à nous face au projet de la minière OSISKO.

Pas facile ce choix qui affecte et affectera la vie des centaines de gens de notre région. Nous
savons tous que l'industrie minière est le moteur principal de notre économie régionale
actuellement puisque r industrie forestière est en grande difficultée.

Au départ parlons des conséquences indésirables de ce projet. Du bruit c'est sûr; de la
poussière certains jours dépendant du vent. De la pollution inévitable pour le transport du
minéral, et le concentrateur. Sans compter les vibrations du dynamitage, le parc à résidu
minier ...ect. Bref, les effets incontournables liés aux activités d'une mine à ciel ouvert . Pour
toutes ces raisons ma conscience écologique est mise à rude épreuve!

r

S'il n'en tenait qu'à moi, je me passerais bien de tous ces désagréments qui ne sont certes
pas liés à une grande qualité de vie que sont pour moi le silence , la tranquillité et la paix.

Mais, il Y a l' envers de cette médaille qui affecte aussi des centaines de personnes qui sont
reliées directement par leurs activités à cette minière et que ron appelle les - Trava illeurs.

En cette période de conjoncture économique très difficile , peut-on se permettre d' ignorer les
centa ines d'emplois direct et indirect apporté par cette mine.

Si je ne pense qu'à mon petit moi-même, je pourrais m'en passer de cette mine mais si je
regarde toute ractivité économique générée et les centaines d'emplois rattachés , , je pense
que les bienfa its engendrés sont supérieurs aux effets négatifs de l'entreprise.

Si l' oisivetée est la mère de bien des vices , la pauvreté est la mère de bien des maux.
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Nous vivons une période où des milliers d'emplois sont perdus malheureusement. On ne peut
vivre d'amour et d'eau claire. Point de travail au foyer est souvent synonyme de dépression,
de divorce, de maladie, bref le malheur s'installe inexorablement. Ma conscience sociale
prend le dessus.

Il me semble que ce gros village à eu sa quete-part de déboires. Pertes de plusieurs services
gouvemementaux et commerces; beaucoup de gens sont parti, le tissus social s'est
effrité mais la nouvelle richesse engendrée par cette future mine redonnera certainement un
second souffle à notre ville et dynamisera les gens restants et les nouveaux arrivants.

20 ans comme membre d'un club optimiste m'ont appris qu'il fallait faire face aux défis de la
vie et puisque tout est en perpétuel changement et que rhumain a une grande capacité
d'adaptation, cette philosophie positive que f applique régulièrement aussi bien dans ma
vie que dans mon commerce comme plusieurs le savent, me permet d'entrevoir ravenir avec
optimisme.

Je pense aussi que nous vivons dans une région avec des richesses extraordinaire qui nous
permette une qualité de vie exceptionnelle. Aussi bien en profiter mais cette fois-cl, d'une
manière civilisé et responsable. Je n'ignore pas la construction des nouvelles
infrastructures déjà mise en place mais ron se doit d'avoir une vision à long terme qui
perdurera après la durée de vie de cette mine. Le développement durable se doit d'être
incontournable.

Faisant partie du comité du fond ESSOR de Malartic qui a comme mandat raide à la
communauté par rentremise de dons et le support au développement économique de la ville
nous nous devons de profiter au maximum de ce levier économique pour les générations
futures et la création de nouveaux emplois.

Une bonification de ce fond est souhaitable étant donné rimportance du projet et les profits
anticipés. Les mines passent mais les gens restent!!!

A tous ceux qui m'accompagne dans cette démarche positive, je veux vous certifier la grande
fierté d'appartenir à cette communauté dont le défi reste immense, mais je crois que nous
aurons les moyens de nos ambitions et que Malartic deviendra enfin une ville où il fait bon
vivre.

Merci de votre attention!

Gilles Leclerc

2009-04-08


